



奄美市立朝日小学校 学校だより

ヨフタが丘

令和5年9月29日発行



光り輝く朝日っ子

児童数：637人

教職員数：45人

[校訓]

大志

世界の平和に貢献し、人類に奉仕する大志をもって人となれ人、人となせ人、母校よ永遠なれ

児童に力を付け、大志を実現させるために～全国学力・学習状況調査結果を基に～

新たな転入生を迎え、2学期がスタートし、1か月が経ちました。今年は、全国的に猛暑に見舞われ、熱中症対策を講じた上で、10月1日(日)の運動会に向け、児童は一生懸命練習に励んでいます。

さて、6年生を対象とした「全国学力・学習状況調査」が、4月18日(火)に実施され、その結果が7月31日(月)に公開されました。この調査は、児童の学力や学習状況を把握・分析し、成果と課題を検証し、今後の学習指導の充実や指導方法改善等に役立てることを目的としています。

本校の学力の状況は、次のとおりです。



[応援団 中間発表の様子(5・6年生)]

	国語	算数	国語・算数ともに全国及び県平均よりも高い正答率となっています。しかし、目的や意図に応じ、話の内容を捉え、話し手の考えと比較しながら自分の考えをまとめたり、図を基に数式の意味を考えたりすること等に課題が見られました。
本校平均	68	65	
県平均	67	61	
国平均	67.2	62.5	

このことを踏まえ2学期からの授業において、児童一人一人にしっかりと自分の考えをもたせ、話し合い活動を充実させることで考えを深めさせていきたいと、全職員で共通理解を図ったところでした。また、学習状況の結果から、次に示す項目は学校として大切にしていきたいと考えています。

※質問項目は一部抜粋

※数値は肯定的回答率

	本校	県	国
先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか。	90.0	88.8	89.8
先生は、授業やテストで間違えたところや、理解していないところを分かるまで教えてくれていると思いますか。	92.0	94.2	93.0
自分の考えがうまく伝わるように、資料や文章、話の組立てなどを工夫して発表していましたか。	66.0	58.6	63.7
学校に行くのは楽しいと思いますか。	93.0	88.1	85.3

本調査結果は、児童の学力の特定の一部です。しかし、私たち学校は、児童が成人して社会で活躍するために、様々な変化に積極的に向き合い、他者と協働して課題を解決していく力を育てていきたいと考えています。そのことが、学校教育目標である「夢を抱き、心身ともに健康で、豊かな心と確かな学力を身に付けた光り輝く朝日っ子を育成する」ことにつながると信じているからです。

今後とも保護者・地域の御理解と御協力をいただきながら朝日の教育を推進していきたいと思ひます。



[1年生 道徳授業の様子]



お子様の学習面や生活面で何かございましたら担任や学年主任にお気軽にお声かけください。学校と家庭、一緒にお子さんの成長を考えていきたいと思ひます。

■ 第3回家庭教育学級～元ちとせさん講演＆ライブ～

9月13日(水)、第3回家庭教育学級が開かれました。今回は鹿児島を代表する歌手、元ちとせさんをお招きして、奄美の大切な文化であるシマ唄や三味線などに深く関わってきた思い出について話していただきました。

講演は元さんの御出身地である瀬戸内町嘉徳での、三味線やシマ唄に親しんできた幼少時からの思い出話から始まり、恩師との思い出やメジャーデビューのきっかけなどを通して、故郷である奄美に対する深い愛情や強い誇りについて熱心に話してくださいました。ワイド節では元さんの三味線に合わせて、4年生の原美波さんがチジンを力強く叩いて、盛り上げました。合間に生歌を挟みながらの講演は、アンコールのオブラディオブラダまであっという間の1時間半でした。この講演は奄美FMの麓さんの多大な御協力によって実現しました。その感謝の意も込めて、お二人に花束をお渡しして、大盛況の中終了しました。

奄美大島の素晴らしさを再認識したのはもちろん、圧倒される三味線演奏や迫力ある歌声にプロのすごさを感じることでした。元さん、本当にありがとうございました。

次の家庭教育学級は10月21日(土)、「自然の家がやって来たin朝日小」です。ぜひ御参加ください。



■ (株)浜田機動さん、平井さん、ありがとうございました!

いよいよ、10月1日(日)は奄美群島日本復帰七十周年記念奄美市立朝日小学校・あさひ幼稚園第76回運動会です。今年は冠にもあるように記念の年でありますので、奄美の歌である奄美体育の歌も全員で合唱します。御参観の皆さんも一緒によろしく願います。

運動会を前に夏休みに校庭整備を行いました。大量の砂を入れて平らに均すのですが、今年は株式会社浜田機動さんが作業してくださいました。とても暑い中、一日かけて校庭をきれいな状態にしていただきました。児童も練習がしやすくなりました。ありがとうございました。

また、体育館前のスペースを有効に活用するために、先日、PTA執行部の平井さんが切り株を除去してくださいました。平井さん、ありがとうございました。

これらに関連して、本校はこれまで校庭に車の乗り入れ可能でしたが、児童の安全確保、校庭の環境保全の観点から、2学期以降、駐車場を広く必要とする行事の時のみ、校庭を駐車場として開放することにいたします。御理解の上、御協力をよろしく願います。



【今後の主な行事予定】

10/1	日	奄美群島日本復帰七十周年記念第76回運動会	18	水	津波想定避難訓練
2	月	振替休日	21	日	自然の家がやって来たin朝日小
5	木	特認校体験入学(～6日)	26	木	市陸上記録会
12	火	特別支援合同学習会	28	土	奄美市民文化祭(～30日)
14	土	島口カルタ(1・2年) 親子工作(3年) 泥染め準備(4年) 宝勢丸見学(5年)	計画段階では土曜授業日を7日に設定していましたが、14日に変更になっています。御注意ください。		